
令和元年度　地域懇談会（新庁舎に関する意見抜粋）

№ 項目 場所 意見 回答

115  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/20朝日会館 ○国からの補助金はいくらか。 ○補助金の金額は6億1,000万円を見込んでいます。国に返済する借金分

も補てんされるので、合わせて26億円程度です。

116  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/20朝日会館 ○新しい庁舎は市の防災拠点になるが、１階は水没を想定した作りなの

か。１階に車を横付けするスペースはあるのか。現在の道路の高さからど

の程度の高さになるのか。

○100年に１度の洪水では浸水しない床の高さになっています。防災対策

本部の会議室は３階になります。電気室や機械室は２階以上に配置しま

す。南側に横付けするスペースを設けています。本通りを基準にすると

50cm程度高くなります。

212  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/24栄町コミセン ○税金はどれだけ増えるのか ○税率は国が定めているもので、市庁舎の建設で税金が上がることはあり

ません。

213  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/24栄町コミセン ○文化会館の席数はどれだけか。文化会館で開催する行事は考えているの

か。建物を見ると半分以上が文化会館。町内会のカラオケで使わせてくれ

るのか。

○文化会館の固定席は551席です。市役所と文化会館の空き部屋を集約し

て、無駄をなくそうと考え、市役所と文化会館をあわせて2割の面積を縮

減しました。ビールパーティーはマルシェのタマリーバよりも大きな大会

議室が使えます。

214  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/24栄町コミセン ○中学生や高校生がやっている学校祭は、体育館でやっているが、文化会

館でやって市民をいっぱい集めるということも考えてほしい。

215  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/24栄町コミセン ○議員の定員減は考えていないのか。人口減少で定員割れも考えられる。

議場の広さはどのように検討したのか。

○議員の定数は条例で定めています。議員定数は議会で考えていただきま

す。

○今までは固定席でしたが、新しい庁舎の議場は椅子や机が可動式です。

会議やほかの用途にも使えるようになっています。

216  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/24栄町コミセン ○防災計画の見直しがあり、100年に一度の想定が1000年に一度の想定

に変わった。空知川が決壊したらどうなるのか。

○100年に一度の大雨で50㎝です。現在の庁舎でも浸水しない高さで、

新しい庁舎も浸水しないようかさ上げします。

○1000年に1度の大雨で、空知川が破堤または越水した場合、市役所が

浸水する深度は３ｍ以内です。このため、事前に災害対策本部を立ち上

げ、司令塔として情報発信を続けていくために、発電設備や必要な設備を

２階以上に配置し、1階部分が水没しても防災機能を発揮できるようにし

ます。２階部分は4.5ｍ以上の高さになりますので、1000年に1度の大雨

でも２階部分は水に浸かりません。

○災害が発生する場合は、事前に避難所を開設し、市民のみなさんは避難

所に避難してもらいますので、市役所に行き来するような状況にはならな

いと思います。

217  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/24栄町コミセン ○北の峯ハイツを改築したとき、災害時に地域へ水道水を給水できる設備

を整えた。市役所も同じように災害発生時に給水できるような設備を付け

てほしい。

○水道の給水については、実施設計で参考にします。

218  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/24栄町コミセン ○屋上は避難所として使えないのか ○新しい庁舎の屋上には上がれません。市役所は末広町と弥生町のみなさ

んの一時避難所です。長期になれば学校に分散して避難することになりま
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306  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/25東春コミセン ○起債を30年で返済していく。人口が減って収入が減っても毎年の返済

額は変わらないのか。今の段階で試算したもので良いので30年間の返済

資料を出して説明すると納得できる。情報を見える化をしてほしい。

○30年後の試算はしています。市の事業をやるときは、いままでも借金

をして実施しています。返済する借金が終わってくるものもあるので、滞

りないように進めていきたいと思っています。試算した内容は広報でお知

らせしていますが、提案された内容は今後の参考にさせていただきます。

318  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/25東春コミセン 新庁舎建設を市民に納得させるには、返済プランをわかりやすく示すしか

ない。自信がある計画があるなら示してほしい。

【アンケート回答者】29歳以下

410  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/30南コミセン ○ これまでに、パブリックコメントを参考にして訂正したような事例は

あるのか。市庁舎は、懇談会や説明会でもいろんなことが言われている

が、訂正したものはあるのか。

○市庁舎のパブリックコメントでは、基本設計の変更となる意見はありま

せんでしたが、実施設計の中で活用しています。

412  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/30南コミセン ○ 新庁舎は高齢者に配慮し、エレベーターを設置してほしい ○新庁舎にはエレベーターを設置します。

413  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/30南コミセン ○ 現在の保健センターと文化会館はどうなるのか。 ○保健センターには、１階に保健医療課、2階に福祉課と高齢者福祉課が

入っていますが、福祉課と高齢者福祉課は新庁舎に移転しますので保健セ

ンターの2階部分が空きますが、ほかの老朽化した施設を移転するなどし

て有効利用します。

○文化会館には、市民協働課と社会教育課が入っていますが、新庁舎に移

転したあとに文化会館は解体します。新庁舎の建設は、できるだけ集約す

ることを目的にしています。

○国の施策で集約化する動きがあります。市としても集約化が図れるよう

な公共施設の総合計画を作り、今後どのように利用していくのか、修繕を

するのかということを検討します。保健センターは新しいので今後も使っ

ていきます。

414  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/30南コミセン ○予算には項目がある。削った予算を別の項目に回さないでほしい。予算

を増やす場合は議会の承認を得てほしい。東郷ダムのように終わったら金

額が大きくなっていたということはやめてほしい。

○新庁舎の建設工事費は、建設工事費、電気工事費、衛生設備工事費を積

算し、議会に提案しますが、予算額が変わるときには議会にかけることに

なります。

415  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/30南コミセン ○ 市では30年後の人口推計、市職員の人数、市内の働き手の人数、外国

人労働者など、総合的な計画を立てるのであれば、そうした統計を各所に

網羅するべき。例えば30年後の人口が1万4千人になるのであれば、市民

一人当たりの負担割合がどのように変化するのか。長期的なまちづくりの

計画は30年を見据えるというかたちの中で、中長期で5年ごとに見直すと

か、10年で１回区切りを付けるとかを説明し、理解を求めてほしい。

○仮に30年後の人口が1万4千人になったときに、市職員の人数が現在と

同じとは考えていません。新庁舎は職員数が減ったときに空いたスペース

を他の用途にも使えるようなユニバーサルレイアウトを採用しています。
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416  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/30南コミセン ○ 新庁舎が出来上がったときに周辺には何ができるのか。市内を見ると

協会病院は駅の反対側にある。5条通り商店街と駅前も整備されている。

市役所だけが今の場所にあって、その周辺には何もないのであれば将来的

に不足している。市民が集える場所にしたいのであれば、例えばコンビニ

があるとか、レストラン街があるとか、集客できるものが庁舎の周りに必

要ではないか。長期的にみて市民に庁舎へ来てもらいたいと考えるのであ

れば、もっと知恵を絞って検討してほしい。

○中心市街地活性化は街の中心77.1ヘクタールを対象とし、本通りから

の一角全部が入っています。そのうちの30ヘクタールを重点地区として

います。本通りに、にぎわいを創出したいということで、コンシェルジュ

を整備してホテルラビスタと本通りがつながるようにしながら、中心市街

地活性化をしていこうという動きになっています。にぎわいが本通りにで

きるかたちを思い浮かべながら進めているところです。

417  76 基盤整備　（市庁舎建設） 09/30南コミセン ○新庁舎建設費の償還に毎年１億5千万かかるとしたら、年間予算から義

務的経費の額を差し引くと、市民サービスに影響が出るのではないか。

○市では毎年10億円くらいの借金を返済しています。返済は年次的に終

わっていきます。新庁舎建設の返済分は、返済が終わったものと同額くら

いで推移していきますので、市民サービスに支障がでないように計画して

809  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/10西地区コミセン ○新庁舎建設の返済計画に利息は含んでいるのか ○利息も含んだ返済計画です。

810  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/10西地区コミセン ○できるだけ経費を節減していくと説明しているが、建設費が増えた。増

えた部分に補助金を充てるなら、建設費をもっと削減して市民負担を減ら

してほしい。

○基本設計と基本計画で説明したときに、みなさんから要望をいただきま

した。例えば、リハーサル室、子供の遊び場、パントリーについて協議し

た結果、市民のみなさんが使いやすくなり、さらに追加負担が生じないこ

とから判断して面積を広げた結果、建設費が増額しました。

811  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/10西地区コミセン ○新庁舎の建設費が64億円になった。市民生活に影響はでないというが

本当に大丈夫なのか。大丈夫だということを数字で示してほしい。平成

19年のとき、団体への補助金を削減したり、市職員の給料を削ったこと

があるが、そうなる心配はないのか。

○市では地方債といって国に借金をして事業を実施し、毎年公債費として

返済しています。過去に借金した返済が終了してきますので、公債費は平

準化します。事業に影響はでません。将来的にどうなるのかは、広報や

ホームページを見てほしいと思います。

○平成19年が公債費のピークでしたが、そうならないように試算してい

ます。

811  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/10西地区コミセン ○4階の議員フロアは全体面積で4分の1あるので約15億円かかる。今

後、議員の人数も減ってくる。４階は必要あるのか。

○議場の椅子と机は動くようになります。議会関連の諸室もありますが、

議会だけでなくいろいろな会議で有効に使っていきたいと思います。１階

の会議室は文化会館の利用が想定され市民のみなさんが中心に使用するこ

とを見込んでいます。庁内の会議は４階の諸室を使用することになりま

1123  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ○新庁舎は堤防が決壊したらどうなるのか心配。災害に強く、中核になる

庁舎をつくってほしい。災害のシミュレーションをどのようにしているの

か教えてほしい。

○新庁舎の場所は100年に一度の大雨で200～300ｍｍ降った場合は、地

面から50ｃｍ浸水すると想定しています。現在の庁舎は地面から高い位

置に建設されているので床まで浸水することはありません。新庁舎も同じ

高さで建設するので、床上浸水はしないことを想定しています。しかし、

1000年に一度の大雨が降った場合は、空知川の堤防が決壊して、市街地

全体が3mくらいまで浸水すると想定されます。新庁舎の2階は1階から

4.5mの高さにあります。万が一、庁舎の床上が３ｍ浸水しても、2階か

ら３階で災害対策の体制が取れるように、電気系統を分けたり、発電機や

燃料タンクを2階より上に設置するなどして、防災体制の機能が低下しな

いような整備を考えています。
1124  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ○新庁舎は浸水しても2階以上は大丈夫だと言っていたが、浸水した状況

で職員は新庁舎にどうやって行くのか。ゴムボートで行き帰りするのか。
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1125  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ○新庁舎の基本計画は、予算も大きく規模も大きい。もっとコンパクトに

ならないのか。

○現在の庁舎と文化会館を合わせた面積は1万㎡を越えますが、新庁舎は

8,700㎡まで縮減しました。これまでもできるだけコンパクトにしてほし

いという意見をいただいていますので、出来る限り小さくした面積で計画

しています。これ以上コンパクトにするのは難しいと思っています。

1126  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ○保健センター1階にある子どもの遊び場は新庁舎に移るのか。 ○保健センター1階にある保健医療課はそのまま残ります。2階にある福

祉課と高齢者福祉課は、全部新庁舎に移ります。さらに、図書館3階にあ

る教育委員会の学校教育課と子ども未来課も新庁舎に移ります。

1127  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ○子どもの遊び場は誰でも遊べる場所になるのか。市民でなくても遊べる

のか。どのくらいの広さか。

○新庁舎の子どもの遊び場は、土日も自由に使えるようになります。ただ

し、職員はつかないので親子で責任も持って利用してもらうことになりま

す。面積は約180㎡です。

1128  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ○多目的トイレが1階にあるが、夜間も使えるのか。 ○現在の文化会館が夜10時まで開館しているので、新庁舎も夜10時まで

の開館を予定しています。

1129  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ○災害のときに庁舎から発信する設備はあるのか ○３階の会議室が災害対策本部になります。その隣に災害担当の総務課が

配置されます。ラジオふらのはコンシェルジュの４階にありますので、新

庁舎3階の総務課からラジオふらのに割り込み放送を行うことができま

す。
1130  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ○子どもの遊び場はフロア側にもあるが大きな声を出して迷惑と注意され

ることはないのか。年齢の区別をしないで使えるようにしてほしい。

○吹き抜け部分もありますが、一定程度の仕切りを付けて見守りができる

ようなイメージです。声は大きく漏れないようにしています。仕切りは手

前に持ってきて空間を一体的にできるかも検討中です。

1131  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ○新しい庁舎は相談に行ってみたいという場になってほしい。市の職員も

そうなってほしい。困って行くのではなく、ちょっと相談してみようかな

という場になってほしい。話ができて良かったなと思えるような市役所に

なってほしい。そうすれば60億かけても良いと思う。節約できるところ

は節約して、いいよね市役所の職員。市役所に来て気持ちよく帰れたと思

えるような新庁舎にしてほしい。
1164  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/24東山支所 ・新庁舎に対する意見をもっと吸い上げて、コンパクトな大きさにしても

らいたい。

【アンケート回答者】40-49歳

506  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/4瑞穂コミセン ○ 今後、工事費はどのように削減していくのか ○基本設計の段階でも考えられる部分は削っていますが、今後、それ以外

に建設工事の施工業者から工事費をどれだけ下げることができるのかとい

う技術提案を受けてまいります。それを参考に実施設計を進めながら工事

費を縮減できないかを検討していきます。

○全体の事業費には、建設工事費のほかに備品購入費や移転費があります

が、この積算はこれからの作業になります。全体の事業費は63億９千万

円を上限と考えています。
616  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/7麻町児童センター ○ 新庁舎の建設工事に市内の業者は工事に加わることはできるのか。 ○新庁舎の工事は建築・電気・設備のそれぞれの企業体からなる異業種共

同企業体に発注します。それぞれの企業体には最低1者以上の市内の業者

を組み入れることを条件にしています。
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617  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/7麻町児童センター ○30年後に人口が半分になる。将来の税収を考えて建設工事を計画した

のか。減ってくる借金の返済額と税収。国も赤字国債で借金だらけで交付

税も減るのではないか。

○人口が将来1万４千人くらいと見込まれており、交付税も税収も徐々に

減ってくると思われますが、人口減少により支出も減ることになります。

新庁舎の償還計画は年間１億５千万円の返済額になりますが、無理のない

ような返済計画にしています。

○基準的な財政経費から基準的な税収を差し引いて、足りない部分に交付

税が出されます。このため基準的な税収が減ると交付税は増える仕組みに

なっています。
713  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/9北の峰コミセン ○ 飲食スペースはあるのか。4階は景色が良いのでレストランがあれば集

まれる場所になる。

○レストランは考えていません。売店はありますので、飲食スペースを利

用してもらいます。

714  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/9北の峰コミセン ○ ビールパーティーができるような部屋はあるのか ○会議室の間仕切りを外すことで、今の文化会館の大会議室くらいのス

ペースは取ることはできます。パントリーも設置します。

715  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/9北の峰コミセン ○ 屋上に上がれるのか ○屋上には上がれません。安全施設にも費用がかかるため断念しました。

727  76 基盤整備　（市庁舎建設） 10/9北の峰コミセン 新庁舎に飲食スペースをつくってほしい 【アンケート回答者】50-59歳

1205  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/11布部会館 ○  工事はいつごろ始まるのか。 ○  現在、実施設計を進めています。来年の11月頃から着工したいと考え

ています。

1206  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/11布部会館 ○  完成予定は ○  完成は令和4年5月を予定しています。

1207  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/11布部会館 ○  工事が始まったら今の駐車場はどうなるのか。駐車スペースはどうな

るのか。

○  今の庁舎は残したまま前庭側で建築工事が始まります。横の駐車場は

使えますが、正面駐車場は使えなくなりますので職員駐車場を使うことも

考えています。実施設計が進む中で建築に必要なスペースが決まってきま

すので、検討してみなさんにお知らせしたいと思います。

1208  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/11布部会館 ○  喫煙ブースは庁舎の中につくるのか。屋外に喫煙専用の建物を建てる

のか。

○  新しい庁舎の屋内に喫煙できる場所はありません。現在の市役所も煙

草は吸えません。ある程度離れた文化会館を取り壊した場所に喫煙スペー

スを設けようと考えています。

1209  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/11布部会館 ○  トイレの水は雨水利用を考えていないのか。水の供給源がひとつだと

いけないので検討してほしい。

○  冷暖房の関係で地下水と地中熱を利用します。くみ上げた地下水の熱

交換をして冷暖房に使う仕組みです。その地下水を貯めておいてトイレの

洗浄水に使うようなことはできないかを考えています。災害時には一時避

難所になるので地下水を利用してトイレの洗浄水として使いたいと思って

1210  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/11布部会館 ○  屋上は設置しないのか ○  屋上の設置には安全施設や防水、階段やエレベータの設置等にコスト

がかかり、メンテナンスコストも大きくなることから、計画していませ

1411  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/18布礼別集落センター ○工事中の市民が使う駐車場はどうなるのか。 ○市役所の両側の駐車場が使えます。また、市役所の裏にある職員駐車場

も使うことができます。

1513  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/19鳥沼会館 ○喫煙室はあるのか。タバコ税もあるので喫煙者にも優しくしてほしい。 ○健康増進法の関係で今年の7月から市役所の敷地内ではタバコが吸えな

くなりました。文化会館跡地は駐車場になるので、その一角に喫煙スペー

スを考えたいと思っています。

1514  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/19鳥沼会館 ○駐車場の出入口が2箇所あるが、裏側にはないのか。 ○裏側は低くなっているので道路との高低差があるため、車は両側から進

入するようになります。
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№ 項目 場所 意見 回答

1515  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/19鳥沼会館 ○50ｃｍの嵩上げはどの部分か。 ○全体的に平坦になります。駐車場との取り付けは急なスロープにはなら

ない程度です。

1516  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/19鳥沼会館 ○大きな石碑や銅像はどうなるのか。歴史的建造物なので庁舎の周辺に配

置してほしい。

○工事中は一時的に仮置きしてまた戻す予定です。その際にどこに振り分

けるのかを検討しているところです。

1517  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/19鳥沼会館 ○市の公共事業にかける費用が大きくなっているが、財政運営に支障はな

いのか。

○公債費比率は平成29年度決算で7.4％です。今後、令和8年度にピーク

の11％になると見込んでいます。過去には平成19年度に13％になったこ

とがありましたが、そこまでにはならないと判断しています。

1528  76 基盤整備　（市庁舎建設） 11/19鳥沼会館 ・市役所に入りやすい、行きたいと思えるイメージや雰囲気 【アンケート回答者】40-49歳


